
Acta de Sesión de Instalación de la Comisión Edilicia Permanente de Medioambiente Sano, Acción por el 
Clima y Protección Animal, celebrada el día 22 de Octubre de 2024.  
 

SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE MEDIOAMBIENTE 
SANO, ACCIÓN POR EL CLIMA Y PROTECCIÓN ANIMAL. - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -22 DE OCTUBRE DEL 2024 - - - - - - - - - - - - - - - -  
Regidora María Magdalena Urbina Martínez, presidenta de la Comisión 
Edilicia de Medioambiente Sano, Acción por el Clima y Protección Animal: 
Muy buenos días, Regidora Karla Alejandra Rodríguez González, integrante de la 
Comisión Edilicia Permanente de Medioambiente Sano, Acción por el Clima y 
Protección Animal, Invitados, regidores aquí presentes, Regidora Erika García 
gracias por acompañarme, invitados especiales gracias por estar aquí presente, 
medios de comunicación y asistentes en general, sean ustedes bienvenidos.- - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - -  

Con Fundamento en los artículos 27 y 47 fracción II de la Ley del Gobierno y la 
Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, así como los diversos 47 
fracción XXIV, 68 Sixies, 69, 71 y 76 fracción I del Reglamento Orgánico del 
Gobierno y la Administración Pública del Municipio de Puerto Vallarta, Jalisco, 
siendo las 09 horas con 39 minutos del día martes 22 (veintidós) de octubre del 
año 2024 (dos mil veinticuatro). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - -  

Aquí en este salón de Cabildo del Honorable Ayuntamiento Constitucional de 
Puerto Vallarta, Jalisco, damos por iniciada la Sesión Ordinaria de la Comisión 
Edilicia Permanente de Medioambiente Sano, Acción por el Clima y Protección 
Animal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - -  

LISTA DE ASISTENCIA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- 

Regidora Presidenta Lic. María Magdalena Urbina Martínez: Para este efecto 
me permito tomar la correspondiente lista de asistencia, de sus integrantes: - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

COMISIÓN EDILICIA DE MEDIOAMBIENTE SANO, ACCIÓN POR EL CLIMA Y 
PROTECCIÓN ANIMAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- 

Licenciada Karla Alejandra Rodríguez González 
REGIDORA COLEGIADA Asistió 

Arquitecto Luis Ernesto Munguía González 
PRESIDENTE MUNICIPAL Y COLEGIADO DE ESTA 

COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE 
Justificó inasistencia 

Y su servidora Licenciada María Magdalena Urbina 
Martínez 

PRESIDENTA DE ESTA COMISIÓN EDILICIA 
PERMANENTE 

Asistió 

TOTAL DE ASISTENTES Dos 

Regidora Presidenta Lic. María Magdalena Urbina Martínez: En virtud de que 
se encuentran 2 (dos) regidores de los 3 (tres) Integrantes de la Comisión Edilicia 
Permanente de Medioambiente Sano, Acción por el Clima y Protección Animal. - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   

DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- 
Regidora Presidenta Lic. María Magdalena Urbina Martínez: Se declara la 
existencia de Quórum Legal para la celebración de esta Sesión Ordinaria; por tal 
motivo y de conformidad con el artículo 71 párrafo primero del Reglamento del 
Gobierno y la Administración Pública del Municipio de Puerto Vallarta, Jalisco, los 
trabajos y acuerdos que tendrán validez legal para los efectos correspondientes. -  
APROBACIÓN DE LA ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Regidora Presidenta Lic. María Magdalena Urbina Martínez: Para regir a esta 
sesión pongo a su consideración a ustedes compañeras Regidora, Regidor y 
Presidente Municipal el siguiente orden del día: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Primer punto. – Lista de Asistencia y Declaración del Quórum Legal. - - - - - - - - -  
Segundo punto. - Lectura y Aprobación del Orden del día. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Tercer punto. - Declaración de Instalación de la Comisión Edilicia Permanente de 
Medioambiente Sano, Acción por el Clima y Protección Animal. - - - - - - - - - - - - - -  

          Cuarto punto. - Asuntos Generales. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Quinto punto. - Cierre de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
-  
Regidora Presidenta Lic. María Magdalena Urbina Martínez: Está a su 
consideración compañera Regidora, el orden del día al que he dado lectura, por lo 
que de no existir comentarios u observaciones al respecto, lo estaré sometiendo a 
su aprobación, solicito a ustedes en votación económica, quienes estén a favor 
levantar la mano, en contra, abstenciones. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Votos a favor 2 
Votos en Contra 0 
Abstenciones 0 

 
Con 2 votos a favor, 0 votos en contra y 0 abstenciones se aprueba (por mayoría 
simple) el correspondiente orden del día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Se toma por abordados los puntos primero y segundo del orden del día, con ello 
pasamos al tercer punto que consiste en: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
3.- Tercer punto: que consiste en la Declaración de Instalación de la Comisión 
Edilicia Permanente de Medioambiente Sano, Acción por el Clima y Protección 
Animal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Les pido a los presentes ponernos de pie para la declaración formal. En atención. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
-  
En atención a, que se han cumplido con los requisitos demarcados por la ley; y al 
tenor de estar integrados con el quorum necesario para sesionar; declaro 
formalmente instalada la comisión edilicia permanente de Medioambiente Sano, 
Acción por el Clima y Protección Animal. Pueden tomar asiento. - - - - - - - - - - - - -  
Una vez dicho lo anterior, tengo el honor de informar que esta comisión trabajará 
por el bienestar de las y los vallartenses, a fin de garantizar una mejor calidad de 
vida a cada uno de ellos a través de las facultades que nos concede la ley. 
Sumado a ello, también estaremos con la apertura al diálogo con las asociaciones 
civiles, patronatos, así como ciudadanas y ciudadanos en lo particular, con el 
objetivo de escuchar sus necesidades y desarrollar estrategias que nos permitan 
garantizar un entorno sano para todas y todos, orgullosa me siento de presidir tan 
humana y noble comisión, que incluye una sola salud para nuestra calidad de vida 
en Puerto Vallarta. Y con el apoyo de mis colaboradores; pero principalmente de 
todos los ciudadanos de este municipio, dignificaremos el Medio Ambiente y 
haremos valer el Derecho a la Vida de todas las especies, a través de la 
Protección, el Cuidado y el Bienestar Animal. Bajo una sola frase: “Aquí Cabemos 
Todos”. - - - - - - - - - - - - -  

Por un Puerto que RENACE desde su origen: LA BELLEZA NATURAL DE SU 
BIODIVERSIDAD; les invito a conocer, apropiarse y transformar a Puerto Vallarta 
en un municipio y en una Ciudad Inmersa en la Naturaleza. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
4.- Cuarto Punto asuntos generales: si usted compañera Regidora, tiene un 
asunto que tratar le concedo el micrófono a la Regidora Karla Alejandra Rodríguez 
González. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Hace uso de la voz la Regidora Karla Alejandra Rodríguez González: regidora 
gracias , primeramente buenos días aquí a todos los presentes  quiero felicitarte , 
por esta comisión que vas a presidir que sin duda sé que lo harás de la mejor  
manera, por esa calidad humana que tienes para servir de verdad en hora buena 
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sabes que estamos en la mejor disposición de apoyarte y aportar iniciativas, y 
trabajar en equipo y bienvenidos a todos, porque sé que tienen este compromiso 
y responsabilidad que a Vallarta le vaya bien , entonces quedamos a su 
disposición y en hora buena felicidades. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - 

Muchas gracias compañera, Regidora Karla me gustaría cederle el uso de la voz 
a los integrantes de esta mesa si tienen a bien manifestando levantando la mano, 
gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Compañeros el micrófono queda abierto para los presentes en la mesa por si 
alguien tiene algún comentario al respecto adelante doctor por favor: - - - - - - - - - - 

Hace uso de la voz el doctor Bartolo Cruz: Muchas gracias buenos días, 
gracias regidora por la invitación a esta comisión, quiero expresar mi 
agradecimiento al presidente Luis Munguía por supuesto voltear a ver el medio 
ambiente el cual debe ser la bandera de nuestro gobierno en Puerto Vallarta, 
considero que tenemos que dignificar el medio ambiente en nuestro municipio la 
naturaleza y toda su diversidad de toda esta gran ciudad y territorio, pues son y 
han sido este desarrollo histórico de este territorio algo que no debemos olvidar si 
estamos aquí , pobres, ricos,   medios y si hemos hecho riqueza aquí cultural 
profesional ha sido por la riqueza natural de este gran territorio llamado Puerto 
Vallarta. He ciudadanos no olvidemos que el medio ambiente es el que sostiene a 
todo el órgano de gobierno administrativo a todas las sociedades humanas y a 
toda la vida en puerto Vallarta cuando nos quede claro este racionamiento ahora 
si regidora ciudadanos y ciudadanas, nuestro puerto renace dentro desde sus 
origines eso no lo debemos de olvidar aquí el origen no fueron grandes 
construcciones de edificios , aquí el origen no fue subirse a la montaña aquí el 
origen de la riqueza es de todas las personas que vivimos aquí es el medio 
ambiente. Muchísimas gracias por presidir esto, cuente con mi apoyo, cuente con 
el profesionalismo que tenemos y sobre todo con esta humanidad que nos 
caracteriza, Muchas gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Hace uso de la voz, regidora Magda Urbina: Gracias doctor Bartolo. - - - - - - - -  

Hace uso de la voz Vincent Oharell: muy buenos días, casi doctor pero todavía 
no, ahí estamos cerca, mi nombre es Vincent , soy el titular de Bienestar Animal, 
saludo nuestro amigo Luis Munguía que nos acompaña en la distancia y a los 
integrantes de la comisión pero quiero que se sientan orgullosos primera vez lo 
que estamos aquí presentes porque volteen a su derecha justo ahí la margen del 
escudo municipal ven a todo este grupo de personas que han dedicado su vida y 
gran parte de su tiempo a defender al bienestar de los animales en Puerto Vallarta 
, muchas gracias por acompañarnos el día de hoy. Vamos a trabajar de la mano 
con las organizaciones civiles para darle un giro en verdad es urgente intervenir 
las áreas de bienestar animal, un área que quedo abandonada y desatendida y 
estamos trabajando marchas forzadas de lunes a domingo para tratar de 
recuperar todo lo que los ciudadanos se han ganado durante tantos años, quiero 
agradecer el compromiso de la regidora y regidores, hay muchas tareas 
pendientes pero estamos también a sus órdenes las organizaciones civiles y 
también la dependencia de bienestar animal, y trabajando en equipo junto al resto  
de los funcionarios del municipio, muchas gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Hace uso de la voz el compañero Leonardo Gamaliel Gutiérrez Pérez:  una 
disculpa por la demora tuve un contratiempo pero bueno es muy gratificante ver 
esta comisión como se ha  conformado,  y muy bien la decisión de que usted 
presida la misma regidora acompañada también de regidoras como usted 
comprometidas es un gusto ver aquí el rector de nuestra casa de estudios del 
alma mater, a gente como Vincent, que lo conozco desde que iba en la 
preparatoria con un compromiso tan tremendo con el tema del ambientalismo otro 
acierto para nuestro presidente, y pues nada lo que comento Vincent, la gente que 
está aquí, que lamentablemente le doy la espalda el día de hoy, pero no será darle 
la espalda cuando se requiera entrarle desde participación ciudadana estaremos 
firmes  Vincent, apoyando regidora en lo que usted requiera de nosotros 
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estaremos al cien por ciento con ustedes primero el ambientalismo y luego  lo 
demás, gracias. - - - - - - - - - - - - - - -  
Hace uso de la voz el Rector del Cucosta Jorge Téllez: Muchas gracias 
realmente es un honor, una distinción que me hayan invitado a testificar la 
configuración de esta comisión edilicia, hay mucha esperanza en este nuevo 
gobierno, en que las cosas se hagan diferentes en Puerto Vallarta. En Vallarta 
como ya lo comentó el doctor Bartolo, tiene una historia asociada a su naturaleza, 
sin este espacio tan maravilloso, Puerto Vallarta no existiera, simplemente no 
tuviera el proyecto económico que hoy tiene, ni el proyecto de desarrollo que 
lastimosamente no se ha hecho de la mejor manera, hoy este gobierno más por el 
partido que representa tiene un gran compromiso, pero definitivamente el 
compromiso que ya han asumido de antemano hace más de 20 años 
organizaciones civiles, los propios ciudadanos, en una lucha permanente para que 
el desarrollo en Puerto Vallarta sea diferente y ahora la comunidad universitaria, 
cuenten con todo el apoyo porque hoy en día existen proyectos que han sido 
presentados a otros gobiernos y no han sido atendidos. Yo en una charla cercana 
con el alcalde, con el presidente Luis Munguía, decía que no necesitaríamos un 
área de medio ambiente, que las cosas vienen en planeación y desarrollo urbano, 
pero también en desarrollo económico, las tareas de protección y su 
responsabilidad de atenderlas están ahí, no tendríamos que tener proyectos 
remediativos sino todo un proyecto anticipado preventivo que pudiera definir otra 
ruta en el desarrollo económico-social de Puerto Vallarta, porque finalmente es 
eso lo que estamos buscando, pero no a costa de los recurso que le dan base a 
ese desarrollo y a ese bienestar social, definitivamente creo iban a jugar un papel 
importante las personas que están aquí presentes y ahora les va tocar dirigir esos 
proyecto de desarrollo es ahí creo donde debe estar la atención del medio 
ambiente en sus proyectos de desarrollo urbano , en sus proyectos de desarrollo 
turístico, que están generando las condiciones diversas de medio ambiente y claro 
que con una seria de propuestas del equipo de regidores de ciudadano y 
directivos aquí que puedan dar otro destino, otro giro, otra historia el renacimiento 
como lo señala nuestra regidora que preside esta comisión y no tendríamos que 
tardar mucho; solamente les voy hablar de dos ejemplos está terminado el plan de 
desarrollo en su modelo, el plan de ordenamiento ecológico participativo local. Le 
tocó concursar a la universidad en un segundo momento para Puerto Vallarta, y lo 
hemos concluido, tenemos un comité de ordenamiento en el municipio que en la 
última sesión solicitamos ampliarlo y sería bastante afortunado que en esa 
ampliación los regidores estuvieran presentes, porque de esa manera desde el 
mismo proceso participativo que se lleva pueden ellos atender resolver toda las 
dudas que se puedan tener por todos los sectores que representan, porque la idea 
es esa que tengamos un plan de ordenamiento realmente con base a las 
necesidades de todos los sectores pero que podamos asegurar un territorio  sano, 
con todo lo que está arriba de él, la sociedad entonces con bienestar ese es el 
propósito podríamos tener una propuesta consensada corregida en caso de ser 
necesario y aprobada en este proyecto de cien días que tienen los gobiernos 
cuando empiezan  si ustedes así lo desean, si quieren comprometerse con 
responsabilidad a darle orden a Puerto Vallarta, ahí está un proyecto terminado el 
otro es que existe un proyecto de bosque de red urbana para Vallarta, no tenemos 
un área natural protegida salvo el Estero El Salado que costo muchas luchas 
ciudadanas también, y hoy tenemos la oportunidad de tener una red también, tan 
solo ayer estábamos en Boca de Tomates; y Boca de Tomates tiene una 
propuesta de significativo, desde hace casi diez años está el documento, incluso 
ya tiene certidumbre jurídica porque logramos hace dos administraciones que el 
uso de suelo  de poco más de cien hectáreas de Boca de Tomates tenga un uso 
de conservación,  entonces solo necesita una aprobación de cabildo para poder 
tener esta administración su primer área natural protegida en menos de 100 días, 
entonces esos son los dos, de muchas propuestas que nosotros los universitarios 
tenemos y asociaciones civiles podemos depositar en esta comisión edilicia para 
su análisis y para su oferta a la sociedad de nosotros los vallartenses, estoy muy 
contento de estar aquí créanme, feliz, y pondré el mayor de mi esfuerzo si es que 
así los trabajos de este gobierno así lo merecen. Porque sigo siendo ciudadano 
activo, seguiré siempre vigilante de que las tareas que corresponden y 
responsabilizan al gobierno se cumplan como marca la ley, muchas gracias por la 
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invitación. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
-  
 
Hace uso de la voz María del Carmen Velasco Legarreta: Para servirle, yo 
represento la asociación civil Criaturas Maravillosas de Bahía de Banderas A.C. 
Semarnat. También represento como responsable y técnico permisionario de 
Semarnat; un programa de conservación de guacamaya verde que tengo desde 
1998, que se me dio mi permiso, para poder realizar conservación, reproducción y 
rehabilitación y liberación, entonces también, señor Jorge,  doctor en leyes y 
ciencias y maestro, nos indica lo de ordenamiento ecológico creo que es muy 
importante, soy parte de mesas directivas de ahí y lo más importante que creo que 
debemos tener comunicación y saber quiénes somos, qué hacemos cada quién,  
yo estoy viendo personas que yo creo que hacen mucho, pero no sé qué hacen, ni 
como se llaman, para poder abarcar tener una comisión consolidada, bien fuerte, 
tenemos que saber que asociaciones estamos que hace cada uno para poder 
abarcar las áreas necesarias del medio ambiente que son bastantes, entonces 
esa sería mi propuesta y consejo, que nos pudiéramos presentar para quienes 
somos   de ayuntamiento desde 1994, tengo ya varias administraciones aquí, y no 
sé si todavía participe en esa parte y no sé si esta convocatoria que ustedes 
hicieron se mandaron mails para hacer invitación  a las personas, porque 
recientemente perdí mis datos de mi celular, para poder dárselos y me estuvieran 
informado  de cuando vaya a haber juntas y participar si así me lo permiten; es un 
honor y gracias, muy amable.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - 
Hace uso de la voz Mtro. Jorge Alberto Balderas Betancourt.: Mi comentario 
es respecto a que la Dirección de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente, también 
se suma al compromiso para ver todo este ambiente y a todo el equipo de trabajo 
y también a  la visión que tiene nuestro alcalde, obviamente tengan la seguridad 
que la parte administrativa de emisión de licencias y todos los procesos que lleva 
la Dirección, tiene el área que tiene el medio ambiente que está a cargo Bart, 
entonces todos los proyectos tienen que son de impacto tiene este visto bueno, 
tengan la seguridad y el compromiso, Bart que vigilará que atenderemos, todas 
las observaciones que nos hagan; nos falta los detalles; todo eso lo vemos 
después pero estamos en proceso de la revisión y la ampliación para implementar 
los modelos de los foros de consulta relacionado para ser supervisado y nos falta 
instalar el consejo de municipal de ecología, grupo donde tiene mayor 
participación social ahí es donde concentra todo este trabajo y lo que queda cargo 
a de Bart queda instalado convocar a todos por mi parte gracias. - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - -   
Hace uso de la voz Maestro Ángel Marcial: Buenos días antes que nada mi 
nombre es Ángel Marcial, Director de Proyectos Estratégicos, chicos, y decirle 
Regidora y todos los miembros el día de hoy, desde proyectos estratégicos ya 
tenemos un plan de acción muy claro que vamos a ir muy de la mano con ustedes 
para realizar proyectos en pro de la ciudad y estén íntimamente ligados con el 
tema de medio ambiente y ecología y estamos a la orden para lo que necesite 
incluso sumarnos a los trabajos que requieran en su momento buenos días. - - - - - 
- - - - -  
Hace uso de la voz Paul Rodríguez: Hola, muy buenos días a todos, estoy en la 
Jefatura de Usuarios de Seapal Vallarta, me parece muy atinado todos los 
comentarios parece primordial el tema de la coordinación en todas las partes 
involucradas como eje rector para que todas los objetivos se lleven a cabo, el 
tema de la participación ciudadana me parece fundamental es decir necesitamos 
llevar este mensaje a la ciudadanía y bien somos un poco más de cincuenta 
personas que conformamos esta comisión lo más importante es que este mensaje 
pueda llegar a toda la ciudadanía, que realmente todos los mensajes que cada 
una de las dependencias tiene podamos tener hacerlos llegar, en nuestro caso el 
tema del agua, el tema de cuidar el agua como el recurso más importante para la 
vida y todas las acciones que se vayan a llevar acabo no se pueden llevar a cabo 
si no se toma en cuenta a los ciudadanos como eje principal para que esto se 
lleve a cabo considero que lo que ha venido pasando en algunas administraciones 
que se ha ido distanciando el tema de la participación ciudad la gente cada vez 
participa menos y yo creo que un buen momento para volver a conquistar e 
involucrar a las ciudadanos y queremos llevar acabo están nobles labor en el 
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futuro de Puerto Vallarta gracias a sus órdenes.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - 
Hace uso de la voz Ingeniero Albino Garay de La O: Buenos días a todos  yo 
soy subdelegado de la Semadet aquí en la región y bueno primeramente felicitarle 
por este encargo que tiene y felicitarlos a todos, ya que el trabajo que les espera 
es mucho y los retos por cumplir más y felicitar a la universidad porque, bueno, 
incluir a la nuevas generaciones en el proceso del desarrollo en las regiones es 
muy importante y, bueno, pues, desde luego la sociedad que se integre que 
participe y que cada vez seamos más los que ponemos nuestro granito de arena 
en beneficio de Puerto Vallarta, por su lado su servidor estará a la orden para lo 
que sea  necesario muchas gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - -  
Hace uso de la voz Isabel Sánchez: Muy buenos días me presento soy 
rescatista independiente, yo vengo hablar por los que no tienen voz, el día de hoy 
ya tuvimos una junta con Vincent, gracias les explico un poquito  yo vengo de la 
colonia Magisterio, mi labor es  rescatar animales de manadas, esterilizar todo el 
tiempo de dueños irresponsables, aquí mi petición es a todos los que estén 
involucrados yo no  sé de leyes, por favor si queremos que esto mejore 
necesitamos multas por maltratar a los animales si la persona no se le da un 
castigo, no va aprender se le hace fácil al rato tiene animales otra vez 
maltratando, se los digo yo porque lo vivo en carne propia, que lo veo diario todos 
los días por favor escuchen hay una necesidad, tal vez ustedes no lo vivan, en el 
barrio, en la colonia hay una necesidad enorme, que vemos perras que las violan, 
que vemos que matan a machetazos animales, esto no cambia, por favor les 
vengo a pedir que esto cambie, que esto mejore tal vez, no al cien por ciento, pero 
que mejore, por favor, tenemos campañas gratuititas, excelente y tenemos varias, 
tenemos albergue municipal, bienestar animal, lo podemos llenar lo podemos 
hacer más grande y esto no va cambiar podemos hacer más campañas, pero si 
no hay multa por maltrato y por no esterilizar, no hay sanciones que realmente les 
duela en el codo, como en el alcoholímetro esto no va a mejorar, yo estoy aquí y 
no nomás hablo, yo se lo dije a Vincent, yo me ofrezco como voluntaria, aquí 
damos pláticas en escuelas, colonias, en el barrio, como  lo conozcan ustedes, 
donde haya más necesidad, donde puedan concientizar a los niños, eso es una 
ganancia es algo que va ser bueno para todo esto, pero, mientras no haya 
sanciones, yo platico con las personas y podrás darte cuenta de la ignorancia que 
hay sobre este tema, urge las pláticas para hacer conciencia en las personas, yo 
me uno si tiene un problema en los programas, si ustedes lo hacen porque he 
platicado con personas del alcoholímetro, algunos han concientizado y otros 
porque les duele aquí, no lo han hecho ya no se si han visto en otros países que 
ya no hay perros en la calle, con multas, con castigos y ese mismo dinero se ha 
utilizado para esterilizar a los callejeros, gatos, perros, por favor, yo vengo, soy 
independiente, que lo que yo hago sale de mis recursos yo no tengo recursos, yo 
no soy albergue, no soy de nada ustedes, no saben lo hago con el amor a los 
animales, no saben lo difícil que es ver que un animal lo matan a machetazos y no 
poder hacer nada, se esconde y no hay multas, el que se le hace fácil no regalar 
todo el tiempo, no hay animales, no hay multas por esterilización por favor, amo mi 
labor, pero, yo que lo vivo en carne propia, sé la necesidad que hay,  les suplico, 
por favor, que piensen en cómo mejorar las cosas para que esto cambie gracias. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Hace uso de la voz María del Carmen Velasco Legarreta: Gracias, 
nuevamente, porque la concientización y la educación es primordial, nosotros 
realizamos estos programas desde hace veintitantos años, coordinados con la 
Conam para con los niños en las escuelas, en la api que tuvimos visita tu puerto 
visitando dos, tres, escuelas por semana, nosotros no cobramos, si alguien quiere 
aportar al programa porque realmente los programas no hay fondos, es muy difícil 
conseguir el gobierno, no nos da un subsidio, a mí me dieron mi permiso y la 
bendición y porras, porque sí  Semarnat me apoyó mucho tiempo con porras y 
hacerme participar como lo que estamos haciendo  del tema ecología, esas 
multas que ella menciona, se supone que esas multas van a Profepa, programas 
ambientales,  pero, nunca se ha visto que suceda, entonces, si se empiezan a 
hacer multas por todas las cuestiones que se están dando del maltrato animal, 
ese dinero puede servir para realizar los programas, que ya tenemos varios y que 
realmente sí se necesita el apoyo y la compresión que sí sale, todo cuesta dinero, 
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desgraciadamente, nosotros lo damos altruista, esa presentación conlleva que yo 
tengo doscientos veinte ejemplares de aves guacamayas, loros, halcones, vivos 
de planta y tengo que tener personal capacitado para poder cuidarlos y 
atenderlos, comida, médicos, etc. Son bastantes y si es un costo alto del 
programa, pero, son animales que nos llevan, Profepa los decomisa por venta 
ilegal y yo soy como la guardería, el mal necesario de la sociedad, que no debería 
yo de existir en el área donde ellos habitan, pero, no es así y en los perros y gatos 
todos ellos son seres sintientes que tiene vida que les duele si los lastiman, son 
personas como nosotros, no tendrán la capacidad mental que tenemos nosotros, 
pero, sí la tiene porque sí piensan, he abogado que la cultura de un país se ve en 
cuidar animales  y les damos un trato merecedor, está comprobado por los 
científicos y psicólogos y estudios de todo el mundo que cuando las personas no 
tienen  ese cuidado a los animales, es muy fácilmente que agredan a las personas 
de la misma manera, porque no tienen esa sensibilidad de ver el sufrimiento 
ajeno, nosotros hemos estado dando lo que no tenemos  y lo que no podemos 
tener, porque realmente amamos a los animales porque no es un amor 
sentimental, sino científico y comprometido porque los que yo tengo están en 
peligro de extinción y son de la nación y son de ustedes solo soy permisionario y 
responsable técnico ante la Semarnat; yo tengo un proyecto que metí desde hace 
que estaba Jorge, y se fue en la administración pasada con Michel, de una 
cuestión de cultura ambiental para dar en los dos teatros que existen en este 
puerto, tanto en el Centro como en el de Lázaro Cárdenas, unas clases gratuitas 
para los alumnos de escuelas de primaria y secundaria sin ningún costo, si 
quieren dar una donación está bien, no es necesario, yo quiero dar una secuencia 
a las personitas que vayan, se haga una costumbre la conservación del medio 
ambiente, van hacer unas cinco clases donde se les va hablar de áreas naturales 
protegidas fauna silvestre y todo y prácticamente que  vayan a los lugares a 
sembrar arboles a que vayan a liberar tortugas a que lo vivan vívidamente y 
desarrollen este gusto que nosotros como capacitadores o como cuidadores 
ambientales, darles ese gusto de proteger el ambiente porque desgraciadamente, 
la regidora Cuquita, la administración pasada quería implementar ostentosamente 
en la Secretaria de Educación Pública, una materia que fuera exclusivamente para 
el medio ambiente, no biología, no ciencias naturales, sino de chiquitos desde 
kínder una materia que dijera: “vamos a proteger el ambiente al medio ambiente”, 
porque eso sería una costumbre, así de niños estarían empapados de las 
problemáticas que existen las necesidades que hay y ellos lo van hacer con gusto 
porque es una responsabilidad de todos, proteger el medio ambiente, entonces 
hay que unirnos gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - -  
Hace uso de la voz un extranjero: [Traducción desarrollada por Vincent en 
líneas posteriores] - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Hace uso de la voz Vincent: Básicamente nos comentaba que la comunidad de 
americanos y residentes extranjeros en Puerto Vallarta, están comprometidos con 
el cuidado de medio ambiente; vivimos en un paraíso que es incluso mucho mejor 
que Hawaii, y que están dispuestos a colaborar con nosotros, vamos también a 
externar también, más acciones para trabajar en conjunto, ellos hacen una labor 
impresionante para el mantenimiento de áreas verdes y en el cuidado de los 
animales y creo que es muy importante tener un acercamiento con ellos que son 
residente que también viven ahí. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Les comento a todos los aquí presentes van a tener una participación exhaustiva 
porque así van a trabajar de manera en conjunta con la Subdirección de Medio 
Ambiente, a través del Consejo Municipal de Ecología, les recuerdo que esta es la 
instalación de la comisión, para posterior de todas estas acciones y proyectos y 
los pasen a la Subdirección de Medio Ambiente, ahí sí podamos detallar cada uno 
de los proyectos que traen ustedes pues bien gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - -   
Hace uso de la voz Mónica Diaz: Yo vengo en representación de Sociedad 
Animal A.C., nuestra labor principal es tratarla de difundir charlas educativas a las 
sociedad  y bueno, yo quiero aprovechar que está aquí el doctor Téllez, para 
pedirle de gran favor que tratemos de organizar junto al Ayuntamiento, apostamos 
por la educación, hay muchísima información que ustedes tienen personas muy 
valiosas que han aportado investigaciones y que nadie conoce nadie sabe la 
importancia de los cocodrilos y ahí está el Libro de Elios, nadie sabe la 
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importancia de los  ciempiés y ahí está   la investigación de Fabio Cupul, y son 
animales que todo el tiempo estamos viendo como nuestra propia sociedad ataca, 
quiere deshacerse de ellas sin darse cuenta de la importancia que tienen para 
nuestro entorno, entonces si quisiera, doctor que toda esa información científica 
nos la den de tal manera que sea fácil para nosotros difundirla y que sea fácil para 
sociedad entenderla por yo creo que eso es lo principal que le hace falta a nuestra 
sociedad.- - - - - - - - - - - - -  
Presidenta de la Comisión, Regidora Lic. María Magdalena Urbina Martínez: 
Hago un paréntesis presentando aquí la compañera Regidora Marcia 
Bañuelos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Nuevamente gracias compañeras y compañeros por sus aportaciones y 
comentarios en beneficio de esta comisión que presidimos todos los puntos 
serán tomados en cuenta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
-  
5. - Pasamos al Quinto Punto: Clausura de la Sesión del cierre de la Sesión; 
siendo las 10 horas con 20 minutos doy por terminada esta Sesión de la Comisión 
Edilicia Permanente de Medioambiente Sano, Acción por el Clima y Protección 
Animal. Agradezco por su asistencia y su participación en esta sesión edilicia de la 
comisión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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LA PRESENTE HOJA DE FIRMAS; CORRESPONDE AL ACTA DE LA SESIÓN 
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